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Escuelassonloflueliacefdlta 
i [Estos días en que se ha 
hablado de colegios y escue
las, nos traen a la memoria 
la confesfación que S . M. el 
Rey dió hace a lgunos anos , 
a cierta comisión que solici
taba su apoyo para la crea
ción de una nueva Universi
dad. 

Escuelas es lo que hace 
falta, dijo S . M. y no Univer
sidades; y el tiempo ha veni
do a demostrar la razón que 
asistía al Rey y el perfecto 
conocimiento que és 'e tenía i 
del problema de la enseñan
za en su pueblo. 

Hoy, es notorio el exceso 
de Licenciados, de toda cla
se de facultades, preocupa 
el medio de evitarlo en lo 
sucesivo. Seguramente nos 
proporcionaría un descon
suelo grande conocer la pro
porción entre licenciados y 
analfabetos, no obstante el 
aumento de escuelas, de al-
gijn tiempo acá. 

Murcia, que consiguió una 
Universidad, no ha podido 
conseguir, que funcionen los 
cuatro grupos de escuelas 
graduadas , que tenía cons
truidos antes de la concesión 
de aquélla, a pesar de haber 
transcurrido tiempo más qu? 
suficiente para que se levan
tara-edi f ic io que contuviera 
la cuarta- tresfuncionara, con 
excelentes resultados —no 
obstante haberse dicho que 
sería cosa de meses su cons
trucción. 

En el barrio del Carmen, 
el castiga io por esta falta, 
hay Universidad y Colegio , 
pero no hay escuelas, donde 

. Puedan los pequeños pobla
dores del mismo aprender las 
primeras letras; a pesar de¡ 

haberlos tenido const ruidos 
por quien, como al actual 
Monarca, preocupaban más 
los analfabetos que los licen
c iados . 

En otras ocas iones nos 
hemos ocupado de esta cues 
tión, sin que nadie haya res-
puesto a nuestra petición, 
que hoy rei teramos, de que 
se les proporcione escuela a 
los chicos del Barrio del 
Carmen, que como los del 
resto de la población tienen 
derecho a ello, y que hoy 
pueden licenciarse, y no 
aprender a leer y escribir que 
es más necesario. 

Veremos si en esfa oca
sión tienen más suerte los 
carmelitanos, cuyo analfabe
tismo no preocupó hasta aho 
ra, a los que hacen méritos 
en la cuestión de la enseñan
za, y hacen corear su nom
bre . 

Funcionan las escuelas de 
Baquero Cierva y García 
Alix, en la Trinidad, S a n t o 
Domingo y San Antolín; pero 
la de Ángel Guirao, que fué 
catedrático, quedó sin fun
cionar, con perjuicio, [no s o 
lo de la enseñanza sino de 
las familias que habitan el 
Carmen, que han de mandar 
s u s hi!0s a aquellas o t r a s , si 
quieren que no pasen el día 
vagando por la calle, aun
que ello exponga a las criatu
ras a las inclemencias del 
tiempo y los peligros que el 
Puente tiene con la circula-
c íon . 

El que consiguiera que no 
continuara esta postergación 
del Barrio del Carmen - q u e 
es barrio de trabajadores 
modestos—merecería si no 
otro título, el agradecimiento 
de aquellas familias 

Carta abierta 
Señor don Gaspar de la 

Pefia V Sei quer.—Director de 
L E V A N T E A G R A R I O , Murcia. 

Distinguido amigo: Le rue
go tenga la bondad de pub i-
car én el periódico dc su dig-

dirección la siguiente car
ta que con esta fecha remito 
9l señor Director de «La Ver
dad». 

Dándole los gracias por 
anticipado, se reitera de us
ted suyo afm. s. s q. e. s. m. 
Leopoldo Gelabert Aroca. 

Señor Director de «La Ver
dad», Murcia, 

Muy señor mió: Le ruego 
tenga la bondad d^e publicar 
la presente carta a fin dc rec 
tiflcar una noticia inexacta 
publicada en el periód co de 
su digna dirección, corres
pondiente al día 29 de enero 
último, y q u e ' h a producido 
hondo malestar entre los ve
cinos y autoridades de Pa
checo. 

Al hacer la reseña de las 
comisiones que fueron a visi 
íar a los Excmos .Señores Mi
nistros, dice su periódico que 
asistió una numerosísima co 
misión de la juventud Patr ió
tica de Pacheco, cosa que es 
Completamente inexacta, pues 
•acomisión numerosisima que 
concurrió al Gobierno Civil 
y que no podía confundirse 
Con ninguna otra por llevar 
fótulos en todo los au tomó
viles, fué la organizada por 
1̂ Ayuntamiento de Pacheco, 

y a la cual se agregaron por 
ir so los , los señores : don 

Felicito Manzanares Pérez, 
don Antonio Riba Navarre te . 
don Fulgencio Ruiz Gómez 
y '^on Pedro Olmo que inte
gran la Juventud Patriótica 
de Pacheco 

Aunque cl hecho en sí no 
vale la pena de rectificar, 
pues todo cl mundo sabe en 
Murcia y en Pacheco quien 
ha sido el padre de la cria
tura, me veo obligado a veri
ficarlo a instancia de los s e 
ñores que formaron parte de 
la Comisión, los cuales me 
aseguran no hubiesen ido 
invitados por la Juventud. 

y como quiera que en otra 
ocasión publicó «La Ve dad» 
otra noticia fantástica refe
rente a una visita realizada 
en M a d r i d a l Excmo. S r . M i 

nistro de la Gobernación por 
cl Presidente y el Secre tar io 
de la Unión Patriótica de Pa
checo, ca rgos que deseinpe 
fiamos respectivamente un 
servidor y D. Pedro Pinar 
Multedo, aprovecho la oca
sión para desmentirla, pues 
ni el S r . Pinar ni yo estuvi
mos en Madrid, y segura
mente serían a lgunos vani
dosos que a falta de otros 
títulos ostentaron ios nues
tros 

Confiado en su cabal lero
sidad y considerándole ajeno 
a es tas intrigas, confío pu
blicará esta carta cn el perió
dico dc su digna dirección, 
por cuyo motivo le quedará 
agradecido su affmo. s. s q. 
c. s. m., Leopoldo Gelabert 
Aroca,Presidente de la Unión 
Patriófica de Pacheco . 

B E L L A S A R T E S 

Concurso de Pintura y 
Poesía para el Baile de 

Máscaras 
S e abre un concurso entre 

los pintores residentes en 
Murcia, para tres panderetas 
de l a s q u e , según costumbre, 
se han de sortear entre las 
damas que concurran al Bai
le del día segundo de Car
naval. 

Para ello, cada uno de los 
pintores que anualmente re
ciben del Círculo la petición 
de ilustrar pandere tas para cl 
Baile, podrá recoger en la 
Secretar ía de esta Sociedad 
una o dos de ellas, devol
viéndolas pintadas por el pro 
cedimlenfo que prefiera,antes 
del día veintitrés de Febrero 
actual. Si algún artista hubie
re que en años anteriores no 
hubiese recibido dei Circulo 
encargo de pintar panderetas 
y deseara acudir al concurso, 
podrá obtener una o dos de 
ellas, justificando su condi
ción de pintor. 

También se abre un con
curso de pequeñas composi
ciones poéticas, dest inadas a 
ilustrar el carnet, que se re
galará a ¡a entrada de dicho 
Baile. 

Es tas breves composicio
nes poéticas, han dc tener un 
asunto relativo, desde luego 
al Carnaval . 

Ninguna composición po
drá exceder de catorce ver
sos de cualquier medida, ni 
tener menos de cuatro. 

S e otorgará un premio de 
cien pesetas y dos de cin
cuenta. 

¡Las composiciones premia
das irán impresas , como ya 
se ha dicho, en cl carnet que 
se ha de regalar en el Baile. 

Ei Jurado d e es tos concur
sos lo formará la Junta Direc
tiva del Círculo. 

El plazo de admisión de 
trabajos quedará cerrado el 
día veintitrés del actual mes 
dc Febrero . 

La entrega de los trabajos 
se hará como de costumbre, 
sin firma y con lema, enten
diéndose fuera de concurso 
los firmados. 

D Ü R Í O l l E 
CARTAGENA 

B U Q U E DE GUERRA 
Ha fondeado esta mañana 

en nuestro puerto procedente 
de Ceuta el crucero «Cata
luña». 

El próximo-luncs, los cali
fornios r e p r e s e n t a r á n « D o n a 

Francisquita> en honor de los 
alféreces de fragata que ha
cen viaie de ¡nstrucción en 
dicho buque. 

FEBRERICO EL C O R T O 
Hoy ha sido un día fatal. 

LABOR MUNICIPAL. 

asesiónde le Pennaneiüe 
Con el señor Presidente y 

los concejales señores mar
qués de Ordoño , Aguiiar, 
Muñoz, Viudes, Olagüe, Al
caráz y Cánovas , se celebró 
ayer tarde la sesLín dc la 
Comisión Perm.]ncnte. 

S e aprobó el acta de la úl
tima sesión celebrada. 

La presidencia, da cuenfa 
del fallecimiento del ex alcal
de D. Antonio López Gómez 
y ensalza la labor que hizo 
cuando ocupó la Alcaldía, du
rante el t ranscurso 1906 a 
1907. 

Agrega que hoy hace 20 
a ñ o s que desempeñó el señor 
López Gómez el cargo dc 
alcalde. 

Puso de manifiesto que a 
él se debía la expropiación 
de las ca sa s que existían don
de hoy se encuentra el Cuar
tel de Artillería, y también la 
gestión para reivindicación 
de los terrenos de la Encañi
zada, que el Es tado se había 
incautado de ellos. 

Después de hacer verdade
ros elogios de la honrada y 
brillante gestión de dicho se 
ñor, propone conste en acta 
el sentimiento de la Corpora
ción, y que se comunique a 
la familia dicho acuerdo. 

Conforme. 
La Corporación quedó en

terada de las disposiciones 
insertas en ia «Gaceta dc 
Madrid» y «Boletín oficial» 
de la provincia que interesan 
al Ayuntamiento. 

S e aprobé cí extracto de 
los acuerdos adoptados por 
la Permanente , durante el 
pasado mes dc Enero . 

S e dió lecfura a un escrito 
de don Gonzalo Molina, con
tra el acuerdo de la Perma
nente resolviendo cl concur
so de médicos para la C a s a 
de Socor ro . 

En dicho escrito expone el 
señor Molina, que posee más 
niéritos para ocupar una de 
las plazas de Socor ro , que 
los que han sido nombrados 

S e desest imó. 
Quedaron aprobadas las 

cuentas y pagos de la seina-
na, y las de ips gas tos oca
s ionados con motivo de la 
última inundación. 

Es tas últimas pasaron al 
capítulo de imprevistos 

La Comisión de Hacienda 
informó en sentido desfavo
rable las reclamaciones pre
sen tadas al Padrón de C a 
rruajes de lujo, por los s eño 
res don Manuel Gómez C a s 
taño, don Aquilino T a r r a g a 
Martínez y don Joaqín Bel
monte Valdevira. 

S e aprobaron los infor
mes. 

Quedó desest imado el escri 
Hace un frío horroroso y ha p a l o r e s Navar ro , 
llovido a intervalos. Las s ie- , J 
r ras se ven con nieve. 

de pescado, fueron informa
dos favorablemente por la 
Comis ión. 

S e aprobaron los infor 

mes . 
A varios solicitantes se les 

concedió permiso para obrar 
en distintas calles de la po
blación, 

La Comisión de Policía ur
bana informó favorablemente 
los expedientes promovidos 
para reparación de los cami
nos de Guadalupe y la Arbo-
leia. 

S e aprobaron los informes. 
La Comisión de Policía ru

ral aprobó el expediente in 
coado por varios particulares 
para la construcción de puen
tes sobre los cauces de Al-
mohajar y Almanzona. 

S e aprobó el informe. 
También fué informado fa

vorablemente por la misma 
comisión el expediente para 
la instalación de postes para 
una línea eléctrica en el qui
jero de la Puxmarina. , 

S e aprobó el informe 

FUERA DE LA ORDEN 

DEL DÍA 

El Secretario dió lectura a 
una instancia del Concej I 
don Pablo Cárnica , solicitan
do dos meses de licencia. 

Concedida . 

Don Ginés Acosta y otros 
en nombre del Club Taur ino, 
solicitan, el iocal dei Merca
do de la Rdmbla, para cele
brar bai es , en Carnava l . 

Dicha entidad propone al 
Ayuntamiento, que le ceda 
por cinco años , dicho l e a l , 
abonando quinientas pesetas 
anuales . 

Pasó el asunto a las comi
s iones de Hacienda y Pro
pios. 

La Presidencia pone de 
manifiesto, que se debe ad
quirir por él Ayuntamiento, la 
obra del insigne bibliógrafo 
P Í O Tejera, para que figure 
en la biblioteca dc autores 
murcianos. 

Contornes. 
S e aprobó una factura de 

dos mil no ecientas veintiséis 
pesetas por la compra de 
ramenfal para la C a s a dc 
Socor ro . 

El señor Alcaráz, propone 
que sea nombrado decano de 
los médicos titulares don 
Francisco Ayuso. 

La pres dencia dice que ese 
nombramiento debe hacerse 
por concurso. 

Conformes. 
Y como no hubo más asun 

tos de que tratar se levantó 
la sesión. 

jTodo sea por Dios! 
BLANCA AZUCENA 

Actúa en el Circo con gran 
éxito Blanca Azucena y su 
botones escuchando' g randes 
ovaciones. 
L O S O B R E R O ^ DEL AR

S E N A L 
El alcalde ha recibido noti

cias telegráficas del ministro 
de la Gobernación, diciéndo
le que cl Gobierno busca la 
forma dc arbitrar los recursos 
necesarios para que ios obre
ros parados reingresen. 

sobre cobro indebido de re
ca rgos . 

E! expediente promovido 
por el Círculo Mercantil para 
la anulación de un recibo de[ 
impuesto sobre C'asinos y 
Círculos de Recreo. Fué de
sest imado. 

S e aprobaron las listas de 
Compromisar ios para la elec 
ción de Senadores . 

Los expedientes incoados 
por los señores don Juan Mar 
tínez Almagro y don Maria
no López, solicitando ser 
nombrados fieles pesadores 

La J u n t a N a c i o n a l 
N a r a n j e r a ^ 

Ayer se celebró en Valencia la pri
mera sesión, tomándose importan

tes acuerdos. 
La llegada del señor Castedo. 
- - Al Grao.-—Varios actos - -

Por teléfono 1,55 m. 
Valencia, 4.—Ayer en el expreso de Madrid llegó a esta 

capital el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacio
nal señor C a s t e d o . 

Acompañaban a Cas tedo los Directores generales de Agri 

cultura y Aduanas . 
A la estación acudieron a recibir a los ilustres viajeros cl 

Alcalde de la capital señor marqués de Sotelo, el Gobernador 
de ia provincia, autor idades y representaciones oficiales ,de 
las Soc ic Jades expor tadoras y cosecheros . 

C o m o representantes de las Soc iedades murcianas, tam
bién asistieron los señores don Juan Velasco Espinosa y el 
marqués de Rózale o. 

A los ilustres viajeros se les tributó un grand ioso recibi

miento. 
Seguidamente los viajeros acompañados de las autor i 

dades y representantes se dirigieron al Grao . 
Allí examinaron las partidas de naranjas y el funciona

miento de la Junta del puerío, quedando muy satisfechos. 
También presenciaron el embarque de frutos y visitaron 

a lgunos vapores de t ransportes . 
A mediodía en el hotel «Victoria» la Junta de Obras del 

puerto ofreció un banquete al señor Cas t edo y directores de 
Agricultura y Aduanas , al que asist ieron las autor idades y re 
presentantes de las Soc iedades naranjeras . 

AI banquete , como a l o s ac tos an eriores asistieron los 
representantes por Murcia señores Velasco frspinosa, G ó 
mez Tornero y por Car tagena señores Llanos y Bosque . 

La Junta.—Los acuerdos 
Por teléfono. 

Valencia, 4.—A las cinco dc la tarde de ayer quedó cons 
tituida en la Diputación provincial la Junta Nacional Naran 
jera, celebrándose seguidamente la primera sesión, bajo la 
presidencia del señor Cas tedo . 

Entre o t ros asuntos se trató sobre la ampliación de la 

Junta Central con vocal de la Federación de Expor tadores 

de Naranja. 
Tratóse de la reducción y habilitación de los puertos y 

playas para embarque, acordándose sean en aquellos como 
Valencia, Castel lón, Car tagena , Burriana y Gandía , donde 
existen las Juntas inspectoras . 

Para atender a los gas tos , se acordó imponer la cantidad 
de tres tén t imos y medio por cada cinco cajas enteras, y las 
recaudaciones que se obtenga las administrarán las Juntas 
de Puer tos . 

También se trató sobre sueldos áe loa funcionarios oficia

les, y de ot ras cuest iones. 
Hoy continuará ía segunda sesión y las deliberaciones. 

Asociación de Redacto
res de ia Prensa iocal 
Esta farde, a las se is , en 

primera convotoria", y a las 
sieic en segunda, tendrá lu
gar la Junta general extraor
dinaria. 

Lo que se pone en conoci
miento de los señores socios , 
rogándole I a puntual a s s -
tencia. 

El Secretar io . 

Para anuncio práctico ::::::::: 

:::::::: LEVANTE AGRARIO 

Noticiero local 
El representante e n esta 

de! famoso anis «Las C a d e -
nas>, don Antonio Ayala, ha 
tenido la gentileza de obse
quiarnos con unos bonitos 
a lmanaques y secantes anun
ciadores dc aquel producto. 

Agradecemos al s e ñ o r 
Ayala su fineza y le desea
mos muchas venías de anis 
«Las Cadenas» , 

Han salido para pasar una 
íemporada en su finca «El 
Chopiilo» (Moratalla), la res
petable señora doña 'María 
Jesús de Rueda c hijos. 

Les deseamos una grata 
estancia. 

Dentro dc la gravedad en 
que se ha enconirado, se ha
lla algo mejorado cl niño Fe 
derico S a e z García , hijo de 
nuestro amigo don Federico. 

- También s e encuentra 
mejorado el maesíro carro 
cero y ant iguo amigo nues
tro don Daniel S a e z dc la 
Osa . 

A ambos enfermos les de
seamos una completa mejo
ría. , 

ANTE EL S U P R E M O DE 

GUERRA 

Nota de una causa con
tra un soldado 

Madrid 4. - Ayer mañana 
se reunió cl Tribunal Sup re 
mo de Guerra y Marina para 
ver y fallar la causa instruida 
contra el so ldado de Artille
ría José Rodriguez, que es 
tando embriagado en el cuar
tel donde sc aloja el segundo 
regimiento de Artillería pesa
da, dc guarnición en O c a ñ a , 
inteníó salir del referido cuar
tel. 

C o m o el cabo de guar
dia se opusiera a sus deseos , 
José insultó al cabo , quien i 
repelió el insulto abofeteando^ 
al so ldado y encerrándole en = 
un dormitorio, donde sufrió 
un ataque de nervios. 

El Consejo de Guerra que 
se celebró con anterioridad 
le absolvió, pero disintió el 
auditor, y ayer el fiscal soli
citó la pena de dos meses de 
prisión por apre iar que cuan 
do el so ldado comefió e! de 
lito estaba embriagado, la ab 
solución, por apreciar tam
bién algo d e perturbación 
mental . 


